



## **GABRIELA EDITH AGUIRRE ESQUIVEL**



### **Máster Universitario en Acción Política, Fortalecimiento Institucional y Participación Ciudadana en el Estado de derecho.**

Universidad Francisco de Vitoria, Madrid (2021-2022).

### **Licenciatura en Derecho.**

Universidad Autónoma de Chihuahua (2012-2017).

Universidad de Viña del Mar (9º Semestre Programa de movilidad internacional).

### **TRAYECTORIA PROFESIONAL:**

#### **H. Congreso del Estado de Chihuahua.**

Grupo Parlamentario de Acción Nacional

Asesora Jurídica (2021 – Actual).

#### **Sindicatura del H. Ayuntamiento del Municipio de Chihuahua.**

Personal Especializado en el Departamento Jurídico (enero 2019— agosto de 2021).

#### **Despacho Lexstratega Abogados.**

Pasante en área Civil, Mercantil y Empresarial (agosto 2017 a diciembre 2018).



H. CONGRESO DEL ESTADO  
DE CHIHUAHUA



## **Secretaría del Trabajo y Previsión Social, Delegación Chihuahua.**

Practicante en el Departamento Jurídico (febrero 2017 a julio 2017).

## **CURSOS, DIPLOMADOS Y TALLERES**

### **Seminario en Administración Municipal.**

Escuela de Gobierno y Transformación Pública del Tecnológico de Monterrey (2019).

### **Taller “Guía General de Auditoría Gubernamental”.**

Secretaría de la Función Pública (2019).

### **Impartición de la Ponencia “La función Legislativa”.**

Prepa Anáhuac Chihuahua (2021).

## **RELATORÍA DE LA EXPERIENCIA EN MATERIA DE TRANSPARENCIA, ACCESO A LA INFORMACIÓN PÚBLICA Y PROTECCIÓN DE DATOS PERSONALES.**

Durante mi formación académica y profesional he estado en constante estudio en áreas de protección a los derechos humanos, responsabilidades administrativas, participación ciudadana, rendición de cuentas, la importancia de los datos abiertos y la transparencia en el quehacer gubernamental.

Convencida de que el derecho humano a la transparencia es fundamental en la vida pública de las personas, el cual debe de garantizarse en todo momento, así como la guardia y custodia que conlleva la protección de datos, que permitan a la ciudadanía un verdadero ejercicio de sus derechos humanos.



A lo largo de mi trayectoria profesional, me he desempeñado tanto en el sector público y privado, en una constante cercanía con las instituciones encargadas de transparentar y rendir cuentas a la ciudadanía.

La Sindicatura del municipio de chihuahua, como órgano de transparencia y fiscalizador, en donde en una primera instancia adquirí conocimiento en derecho administrativo, importante en las instituciones y en las estructuras gubernamentales.

Así mismo tuve la oportunidad de trabajar en diferentes proyectos relacionados con la transparencia, como *"mapeando la corrupción"* en colaboración con el IMCO, en donde asesore al equipo de trabajo en el uso de la plataforma y solicitud de datos de transparencia, así mismo participamos en el proyecto *"Publicidad Abierta"*, en conjunto con el INAI.

Aunado a lo anterior, durante mi permanencia en el H. Congreso del Estado, me he desempeñado como enlace de transparencia en el grupo parlamentario de Acción Nacional, atendiendo las diversas solicitudes que se realizan a través de la plataforma, así como dando soporte y asesoría activa tanto al grupo parlamentario, como a diversos municipios, acerca de como cumplir con las solicitudes y requerimientos que se realizan en materia de transparencia, acceso a la información pública y la protección de datos.

A su vez, asesoro la comisión en el grupo parlamentario de Acción Nacional, denominada Transparencia, Acceso a la información pública y Parlamento abierto, en donde somos estudiosos de los diversos ordenamientos que regulan su actuar, así mismo como garantizar de manera plena las herramientas que permitan a la ciudadanía hacer uso de los sistemas de información pública y participación ciudadana.